

DIARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DEL PAIS

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Bernis.—En Barcelona, Agencia de Roldós y Compañía, Rambla del Centro, 37 Idem de Gorret, Arco las Núm. 5.—En Madrid S. G. A. Alameda 6 y 8

Redacción y Administración

Campomanes (Ensanche)

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Mes adelantado 4. pesetas.
Anuncios y comunicados, precios convencionales.

Los días luctuosos

En la monotonía de la vida, como hay reglas fijas para las artes del sentimiento, las hay también para el sentimiento mismo. Las alegrías y los dolores tienen sus leyes, su ritmo y su tiempo. Ha de brotar el regocijo de los hombres cuando la Pascua de Resurrección asoma; es fuerza llorar cuando Noviembre llega precedido de los cantos funerales, que son su anuncio triste.

Visitemos las sagradas tumbas donde los nuestros reposan. Llénese de flores la sentida inscripción que cubre el montoncillo de cenizas, residuo de la vida de la materia. Ore el creyente, postrado de hinojos ante el ara santa de la muerte, de la muerte que es la única eterna vida.

Vayamos, vayamos a recordar a los que fueron: al padre, al hermano, a la esposa, al amigo, al compatriota. ¡Al compatriota! Algún cuerpo de hermano, arrancado al enemigo en la guerra, goza, cerca de nosotros, la paz de la tumba. Pero, ¡cuántos despojos mutilados, de hijos de la noble España, descansan apenas con el eterno sueño, en las entrañas del ingrato manigual!

Recordémosles. Abrace la memoria, con un solo abrazo, confundidos, al hermano que aquí reposa y al que lejos duerme. Vuele el alma de uno a otro sepulcro, y déposite acá y allá la dávida de su dolor. Lleven sus aromas las flores hasta el extraño suelo, desde el suelo de España, de esta madre tierra, de la cual, tras tantos días luctuosos, deben de resurgir gérmenes de vida.

Que las armas per Dios acogidas en la eterna gracia impetren de la Suprema clemencia, para la patria dolerida, una voz de Aquel, que, como a Lázare, la diga: *Levántate*, y si ga a esa voz el despertar animoso de la España grande, de la España glorificada por la Historia, de la España de otro remoto tiempo, y en cuyos dominios no se pena el sol.

«Anoche, a las siete, se nos dijo que estaba ardiendo el fíelate del Puente, y acto seguido procuramos adquirir noticias de lo ocurrido.

Según parece, al pasar una mujer por el dicho fíelate, fué detenida y registrada con malos modos, lo que originó una acalorada diáputa, que hubiese terminado de mala manera, pues se iba reuniendo gente que regresaba del campo, a no haber obligado el público a que se marcharan los consumidores.

A los pocos instantes y sin saber cómo, empezó a arder el fíelate, y poco después corrían igual suerte el del Olivo y la caseta situada junto a la puerta del Rosario, habiéndose podido lograr que los demás puentes de consumos fueran respetados, gracias a la intervención de la Guardia civil, que acudió a custodiarlos.

Esto no obstante, un numeroso grupo se dirigió a las ocho y media a la fábrica llamada de Griman y a la puerta de San Antonio, logrando la Guardia civil, no sin algún trabajo, despejar aquellos sitios.

A las diez, recorrimos las afueras de la capital, y, al parecer, reinaba completa tranquilidad, que puede ser nada más que aparente si persiste la arrendataria en obligar a hacer efectivas cantidades por artículos que nunca han pagado derecho alguno, y las autoridades al consentir esto toleran además que la compañía deje de tratar al público que paga, a veces injustamente con el debido respeto y consideración.»

EXTRANJERO

Sobre el combate

de Ladysmith

(París, 1.º)

En Londres se han recibido telegramas del Cabo, ampliando con nuevos detalles las noticias del desastroso combate de Ladysmith.

Según los referidos despachos dicen, 18.000 boers, después de copar la columna de 2.000 hombres, con todos sus jefes y oficiales, atacaron el campamento del general White, trabándose un reñido combate, cuyo resultado no es aún conocido.

Otras noticias recibidas a última hora, añaden que empezaban a caer proyectiles boers en Ladysmith, lo cual hace suponer que ha sido sitiada formalmente aquella plaza.

Dice otro telegrama fechado en

Ladysmith, que antes de cerrar la noche, los boers volvieron a las posiciones que ocupaban antes de empezar la batalla, y sus cañones de grueso calibre, que los ingleses creían inutilizados, rompieron nuevamente el fuego contra la plaza.

La situación de Ladysmith a la caída de la tarde del día 30, era verdaderamente crítica, temiéndose que no pudiera resistir al valeroso empuje del enemigo.

Según se desprende del parte del general White al ministro de la Guerra, los boers hicieron una retirada falsa al comenzar la batalla, para atraer al grueso de las fuerzas inglesas, que no comprendiendo la estrategia del enemigo, se alejó de su campo, internándose en la región montañosa, donde fué copada por los boers una brigada compuesta de un batallón de fusileros irlandeses, otro de Gloucester y una batería de artillería de montaña.

Un teniente coronel, siete comandantes, cinco capitanes y 41 oficiales, quedaron prisioneros, de los que mandaban aquella fuerza.

En Londres aumenta la consternación a medida que llegan noticias de la guerra.

Más de Ladysmith

No se ha confirmado el rumor referente a que los ingleses hayan abandonado a Ladysmith.

Se esperan de un momento a otro refuerzos, al mando del general Muller.

El general Yale ha sido ascendido.

Huelga de mineros

Participan de Bruselas que la huelga de obreros, en la mayoría de las cuencas mineras, aumenta de un modo alarmante.

Han ocurrido desórdenes y se adoptan precauciones militares.

TEATRO DEL BALNEARIO

Numerosa también y escogida fué la concurrencia que anteayer por la noche se congregó en este espacioso y elegante coliseo de Remolinos.

El *Gran Galeoto*, uno de los mejores dramas del insigne Echegaray, fué la obra escogida para ponerse en escena, por el cuadro de aventajados aficionados que nos han proporcionado en el Balneario tres veladas de-

liciosísimas.

Del personaje *Teodora* se encargó la Sra. Miquel, que hizo un buen estado del mismo, logrando en varias escenas hacerse aplaudir de veras.

La distinguida característica deña Antonia Verdier, en su papel de *Mercedes*, nos acabó de demostrar cuanto como artista vale, identificándose en gran manera con su personaje, y desempeñando muy airoosamente todo su cometido.

El *Ernesto* corrió a cargo de nuestro joven amigo D. José Hernández, y la magistral interpretación que supo dar a su personaje, con su fácil y elegante dicción, si no hubiésemos estado plenamente convencidos de las excelentes aptitudes que en él se reúnen, habríamos acabado de aferrarnos en la segura creencia, de que el Sr. Hernández, a haberse dedicado por completo al teatro, hubiera llegado a ser un actor notabilísimo. Su labor de anteanoche no pudo ser más fina, ni más delicada, ni más artística. ¡Bravisimo amigo Pepito; estuvo usted en su *Ernesto* hecho todo un señor actorazo de verdad!

Nuestro amigo D. José Fonta, que desempeñó a maravilla el *D. Julián*, hubo momentos en que nos hizo creer,—pues tan a lo vivo lo hacía,—en aquellas celes tan bien expresados, y en aquella indignación y desespero, y dudas, y sufrimientos tan bien interpretados. Para demostrar que no exageramos, nos bastará con decir que vimos asomar las lágrimas a los ojos de varios espectadores, al ver declamar a él y al amigo Hernández, con tanto sentimiento.

El papel de *D. Severo*, se confió muy acertadamente a nuestro buen amigo D. Luis Soler, quien con su reconocida discreción é irreprochable manera de decir, nos hizo un *D. Severo* superior.

El *Pepito* fué admirablemente interpretado por nuestro querido amigo D. Emilio Cantero, quien nos demostró que igualmente se las sabe entender con un papel serio del *Galeoto*, que con otros cómicos, como el de *Carlos de La dispesa del quart pis* y el de *Baldomero de La vetllada de Tots Sans*, en los que hay que verlo para desternillarse de risa y convenirse de que es un aficionado de prendas. ¡Muy bien, amigo Cantero!

Contribuyeron al buen conjunto de *El gran Galeoto*, nuestros jóvenes amigos Sres. Vilás, Jamás y Cantero (J).

Por fin de fiesta, se estrenó el juguete cómico catalán en un acto, de-

INCENDIO DE

FIELATOS

Leemos en *La Opinión*, de Tarazona de ayer:

bido á la pluma del festivo escritor y querido amigo nuestro y compañero en la prensa D. José M. Bernis, titulado *La dispesa del quart pis*.

El argumento, los personajes y el juego escénico están muy bien estudiados, y el corte de la pieza no puede ser más fino y más elegante. Agréguese á esto la infinidad de chistes tan oportunamente distribuidos, y se comprenderá que durante la representación de *La dispesa del quart pis* se mantuviera el público en continua hilaridad y que al concluir ésta llamara con atronadores y espontáneos aplausos á su autor al palco escénico.

Reciba el amigo Bernis nuestra más entusiasta felicitación por el nuevo triunfo que obtuvo en la noche de anteayer, con motivo del estreno de su última producción.

Mucho sentimos que el poco tiempo y espacio de que disponemos, nos impidan reseñar minuciosamente la ejecución que la cupo, pero bastará con decir que ésta fué inmejorable y que todos los aficionados que en ella intervinieron, se esmeraron en el desempeño de sus respectivos cometidos. ¡Nuestro aplauso á todos!

Ayer por la tarde y por la noche se volvió á pener en escena *D. Juan Teoría*, ante numerosísimo y distinguido público.

La interpretación fué mejor, si cabe, que en la noche del domingo pasado. Los aficionados fueron llamados repetidas veces al palco escénico.

La *Inés* fué desempeñada por la distinguida actriz Srta. D. Eulalia F. Verdier, que dejó complacido al público con su artística labor, premiada justamente con muchos aplausos.

La representación de *La veñada de Tots Sans*, aplaudido y chispeante juguete también del Sr. Bernis, dió motivo para que fueran nuevamente evacionados todos los aventajados aficionados que en ella intervinieron.

Y..... ¿no canso más, porque me canso?

MOREL.

CRÓNICA GENERAL

VARAPALOS

El libelo gonzalista descarga anteayer metralla y fuego granado contra la respetable Cámara Agrícola de esta ciudad y su comarca, declarando que no concede ninguna autoridad á la prestigiosa Junta local de Defensa del ferro carril de Valdezafán, por Alcañiz Tortosa á San Carlos de la Rápita, como no la concede, —añade,— á la Cámara Agrícola, verdadero club antigonzalista, según la opinión descabellada del furioso papel situacionero.

Esto significa gran acopio de celos mal reprimidos, y mucha dosis de autoritarismo ridículo, por sobrado pretensioso.

Ya sabemos que cierta gente se incomoda y se da al diablo cuando las fuerzas vivas del país, que representa la Cámara Agrícola, pretenden sacar del abandono y de la negligencia, los asuntos que más interesan á Tortosa, como el del ferro carril en cuestión, completamente descuidado meses y meses, por el Diputado á Cortes por Tortosa, y por el señor Alcalde.

Y á pesar del menosprecio que al libelo inspira la Cámara, ésta, en una reunión pública, reúne en sus salones muchísima parte de los elementos de más valía que alberga Tortosa, y á consecuencia de una reunión magna, se consigue el establecimiento de una Sucursal del Banco de España en la localidad, solución de gran interés para nuestra plaza comercial; y en otra convocatoria, para ocuparse en el asunto primordial de nuestro anhelado ferro carril, logra la representación nada menos, que de 16 poblaciones importantes de la comarca, conformes y adheridas á sus trabajos prácticos, y gestiones utilísimas.

Y mientras tanto, el Diputado señor González, viaja solo, por supuesto, pagando los gastos de su bolsillo particular, en unión del Alcalde, el ex recaudador de arbitrios municipales, don Eduardo Rico.

Aquí si que hay el color y calor que encuentra á faltar el libelo en sus columnas, y la subordinación y sumisión á un criterio determinado.

Al absoluto.

No tiene el papel gonzalista porque ni para qué oponerse á que se formen ligas, juntas, asociaciones y sociedades para la defensa del interés público, etc., etc. Así lo dice.

¿Y quién es él, para coartar patrióticas iniciativas? ¿Se cree que estamos en tiempos inquisitoriales?

Compadezcamos las arrogancias de los situacioneros, dedicados ahora á visitar cementerios.

Cual si presintieran su próxima defunción.

Afirma *La Verdad*, que hemos vivido de la influencia de don Alberto Bosch y Fusteguerras.

Eso no es cierto. Es sí exacto, que el gonzalismo debe su actual estado político, á la comisión del ex ministro de Fomento.

Esto lo sabe todo el país.

El primer concepto, nadie lo cree.

Otro parrafite del libelo: «Pero aquí no acabó todo.»

Que ha de acabar, hombre, que ha de acabar.

Semejante declaración de *La Verdad*, corrobora la opinión de los enemigos de nuestros mandarines.

Tortosa sabe los medios lícitos, pero eficaces, que ha de emplear para echarse de encima el repugnante yugo del actual caciquismo. Y lo conseguirá.

Entonces sí que habrá terminado todo.

Todo para los que perfuman diariamente con el incienso del elogio, á su ídolo Sr. González, desde las columnas de *La Gaceta tortosina*.

A pagar....

Ha empezado en esta provincia, la cobranza del segundo trimestre de las contribuciones por rústica, urbana, industrial, minas, carruajes de lujo y alcoholes.

Mas de Barberans, Mora de Ebro, Alcanar y Batea, los días del 1 al 4.

Pinell, 2 al 4.

Pauls y Freginals, 3 y 4.

Benifallet, 4 al 6.

Flix, 4 al 7.

Prat de Compte, Arnes, Pobla de Masaluça, San Carlos y Godall, 5 y 6.

Cherta, 6 al 9.

Mora la Nueva, 6 y 7.

Tivenys, Bot y Galera, 7 y 8.

Horta, 7 al 10.

Vilalba, 7 al 9.

Ribarroja, García y Vimbodí, del 8 al 10.

Amposta, 8 al 11.

Gandesa, 9 al 12.

Caseras, 9 y 10.

Perelló, Corbera y Santa Bárbara, 10 al 12.

Aldover, 10 y 11.

Ametlla, 13 y 14.

Roquetas, 13 al 17.

Benisanet, 13 al 15.
Ulldecona, 14 al 18.
Miravet y Fatarella, 16 al 18.
Tivisa, 17 al 19.
Ascó, 19 al 21.
Alfara y Vinebre, 21 y 22.
TORTOSA, 21 al 28.
Cénia, 21 al 24.
Vandellós y Pratdip, 23 y 24.

Fieles á la vieja tradición, las gentes, en número muy considerable, acudieron ayer al cementerio, depositando sobre las sepulturas de nuestros antepasados ofrendas sencillas ó valiosas.

Aquella mansión triste vióse muy animada, hasta últimas horas de la tarde.

Habiendo presentado la dimisión del cargo de Presidente de la Federación Agrícola Catalana, el dignísimo señor Marqués de Camps, el consejo se reunió el día 30 del pasado mes, en los salones del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, de Barcelona, para proceder en caso de la admisión, á nueva elección.

Invitada la Cámara Agrícola de Tortosa, delegó su representación con ámbrosos poderes, en nuestro querido amigo y distinguido paisano, el excelentísimo señor don Manuel Porcar y Tió, quien, tras atinadas y patrióticas palabras, presentó una proposición, que fué aceptada, consiguiendo el que fuera retirada la dimisión del Sr. Marqués de Camps, á quien tanto debe la agricultura patria.

Lo que celebramos vivamente.

Novillada.—Para la que se prepara en nuestro circo, para el domingo próximo, tiene adquiridos la empresa, cuatro hermosos novillos de la acreditada ganadería de don Domingo Príncipe Murall.

Los bichos, de buena lámina y bien armados, responden á los nombres de «Nervio», «Saltador», «Vispo» y «Salerito».

Como ya anunciamos á nuestros lectores, los espadas encargados de despachar los novillos, son los celebrados *Canario* y *Juanerito*.

Ayer, la Iglesia Católica rezó por todos los santos, y con tal motivo, la fiesta celebrada en la Iglesia Catedral, revistió gran solemnidad.

El sermón, que fué elocuente, lo pronunció el Canónigo Magistral don Rafael García.

El concurso de fieles que acudió á las iglesias, en donde hubo rezos extraordinarios, fué en gran número.

Ayer, en el favorecido «Centro del Comercio», hubo los sorteos de costumbre, con motivo de la festividad de Todos los Santos.

Ayer cayó sobre esta ciudad una ligera lluvia, que apenas llegó á mojar el piso de las calles.

Continúa el tiempo revuelto é inseguro, tendiendo á la humedad.

La Alcaldía de Tivenys, anuncia en el *Boletín Oficial*, la vacante del cargo de depositario de fondos municipales. Las de Santa Bárbara y La Galera, el reparto de guardería rural. La de Godall, el de gastos municipales.

El Juzgado de instrucción de Gandesa, saca á la venta en pública subasta, varias fincas del término de Fatarella, propiedad de José Gironés Ballard.

El domingo próximo, á las diez de la mañana, el Ilmo. Sr. Obispo administrará el santo sacramento de la Confirmación, en la Capilla de Palacio.

La *Tiroidina Turró* reduce á los obesos de dos á seis kilos mensuales,

funde las paperas y cura los herpes rebeldes. Véase lo que dice de ella el Dr. Saltor, catedrático de Medicina:

«D. Gil Saltor Lavall, Catedrático numerario, por oposición, de la Facultad de Medicina de Barcelona. Certificado: que así en la Clínica Quirúrgica de esta Facultad de Medicina como en mi clientela particular, he prescrito repetidas veces la *Tiroidina* que prepara el Dr. Turró, debiendo hacer constar que siempre he observado ventajosos resultados de esta medicación en las diferentes enfermedades á que se aplica, y especialmente en el «lupus», en el «psoriasis», y en otras dermatosis crónicas, en cuyas afecciones considero dicho medicamento poco menos que insustituible. Y para que conste, etc.»

DE GIL SALTOR »
Farmacia del Dr. Canalda.

UNA BENDICIÓN para el género humano

Jamás se ha ofrecido al público un remedio tan recomendado por la profesión médica como la Emulsión Scott. Este gran medicamento supera á los demás en sus propiedades curativas y nutritivas.

Para todas las manifestaciones de decaimiento en la constitución, tales como pérdida de carnes y apetito, demacración y debilidad general, la Emulsión Scott es la preparación más eficaz que pueda tomarse. Como demostración de las recomendaciones de los médicos, acompañamos una carta del celebrado doctor Grifoll, de Reus, que dice así:



El abajo firmado, Licenciado en Medicina y Cirugía, certifico: Que he obtenido con el empleo de la Emulsión de Scott magníficos resultados en todos cuantos casos la vengo empleando desde hace diez años, por cuyo motivo no dudo en recomendarla como excelente preparación para combatir todas las manifestaciones propias del raquitismo, escrófula, tuberculosis, que tan frecuentes son entre la humanidad doliente. JOSÉ GRIFOLL.

Reus 21 Noviembre de 1896.

La Emulsión Scott, combinada con hipofosfitos y glicerina, es la fórmula de hidrato de bacalao más agradable al paladar.

En las enfermedades cuyos gérmenes producen la escrófula y tuberculosis, la Emulsión Scott no sólo da fuerza y vitalidad al sistema, sino que es también poderoso preventivo de estos males. En las enfermedades de la infancia, tales como raquitismo y marasmo, la administración de este remedio se hace indispensable para los médicos. Todos en general recomiendan la Emulsión Scott, y los colegios de medicina del mundo entero se unen para celebrarla. Sólo se necesita probar la Emulsión Scott para convencerse de su maravillosa eficacia.

Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Mars, 427, calle de Valencia, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

Pildoras de la piel roja
Véase anuncio cuarta página.

Oficiales y aprendiz.—Se necesitan en la sastrería de don Tomás Lapeira.

¡Novedades! Véase el anuncio en la cuarta plana.

Aprendiz Se necesita uno en esta imprenta. Informes en la misma.

Teatro Principal

Distinguida y numerosa concurrencia asistió el martes al bonito coliseo de la calle de Campomanes.

No hay que decir, tratándose de aficionados de tanta valía, que la representación de las cuatro obritas, puestas en escena, gustó extraordinariamente.

En la tarde y noche de ayer apareció otra vez en la escena de dicho

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, clorosis, raquitismo, enflaquecimiento, pereza de digerir, convalecencias y demás afecciones que reconocen por causa un estado de DEBILIDAD GENERAL, se curan siempre tomando el acreditado

ELIXIR CALLOL

Medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras cucharadas. Fórmula recomendada por la Real Academia de Medicina de Barcelona y por otras Corporaciones Médicas. Venta en todas las Farmacias. Depósito: En casa de su autor; Diputación 339, BARCELONA.

teatro el audaz D. Juan Tenorio.

Satisfecho puede estar el personaje que hizo vibrar la inspiración de Zorrilla, de Mozart, de Byron y de Moliere, del despidio que en este año ha tenido en el Principal.

Dicesenos que los mismos aficionados que en el referido coliseo acababan de conquistar tantas ovaciones, tratan de continuar la temporada, poniendo en escena algunas zarzuelitas.

Les felicitamos y felicitamos al público, ya que si este realiza, tendrá ocasión de gozar de inmensas satisfacciones estéticas.

X. ó Z.

Un manifiesto

Madrid, 1.º

La Comisión permanente de las Cámaras de Comercio ha redactado su anunciado Manifiesto.

Declara en él que ha visto con amargura el proyecto de economías presentado por el ministro de Hacienda á las Cortes.

Recuerda las palabras que pronunció el señor Silvela el día 20 de Julio encareciendo la necesidad de las economías y la reorganización de los servicios como base principal de la regeneración, y sin la cual nada práctico puede hacerse.

La Comisión hace notar que de nada de esto se ocupa el mencionado proyecto de economías, que es una burla sangrienta á las necesidades y peticiones del país.

El proyecto no responde á nada.

En él solo se observan algunas cifras, consignadas con el fin exclusivo de que el Gobierno salga del paso y con ellas seducir á los incautos.

Ha llegado la hora de poner de manifiesto la superchería del Gobierno.

En el proyecto no se suprime ni una junta ni un organismo de los que están llamados á desaparecer, pero en cambio se suprimen las dietas á los jurados y testigos.

El manifiesto califica de colmo del escándalo la conducta del Gobierno.

Nuestros gobernantes, tan tímidos con los poderosos y tan audaces con los débiles, han cometido verdaderas iniquidades para simular ante el país buenos deseos de introducir economías.

Se han respetado los sueldos crecidos de amigos, favoritos y paniaguados, en cambio, se merman en 25 y 75 céntimos los sueldos miserables de los capataces.

El señor Villaverde, en sus economías, todo lo deja en pié para salir del paso.

Apela el ministro de Hacienda al clásico auxilio de los créditos extraordinarios.

Termina el manifiesto diciendo que la Comisión permanente, compuesta

de hombres de orden que anhelan el bien de su patria, se vé obligada á protestar de la conducta del Gobierno, declarando que los gobernantes muestran decidido empeño en crear conflictos.

Hace la comisión permanente estas advertencias provechosas, para evitar algo que desea prevocar y que tal vez mañana no pueda evitarse.

Noticias de Madrid

(Del día 1.º de Noviembre)

Por telégrafo y teléfono

«El Español»

Dice este periódico que en lo que más empeño deben mostrar las minorías parlamentarias, es en recabar de las Cortes la supresión de los suplementos de créditos á que hoy se apela con escandalosa frecuencia y lo cual hace que las economías no sean una verdad ó por lo menos eficaces.

Dice también el periódico citado que de la lectura de las economías se desprende que las reducciones son ficticias.

El mismo periódico dice que entre la doctrina sustentada por el señor Dato en el Congreso y el bando del general Despujol, hay manifiesta contradicción y por esta causa debe desaparecer el bando.

Un sacramentado

—Hoy le han sido administrados los últimos sacramentos al general Escario.

«El Nacional»

—Dice que ha visitado el panteón donde reposan los restos del señor Cánovas.

Dice que en el largo tiempo que estuvo allí no vió acercarse á persona alguna conocida; solo había como recuerdo un gran pensamiento de terciopelo y una corona sencilla de siempre vivas con expresivas dedicatorias.

«El Correo»

—Dice este diario fusionista que la conducta observada por los merosos de Barcelona no puede aplaudirla nadie, y espera que el patriotismo de todos, ponga fin á este estado de cosas.

El Gobierno y las Cámaras de Comercio

—En el próximo Consejo que probablemente se celebrará el sábado se ocupará el Gobierno de las Cámaras de Comercio.

El señor Dato dice que éstas se han extralimitado y que su conducta no responde á los fines para que fueron creadas y los cuales están consignados en el preámbulo del decreto referente á su creación.

También dice que los comerciantes principales de España no simpatizan con esa actitud.

Del Transvaal

París, 1.º

Se ha unido al general Joubert un destacamento alemán.

Los boers de la Zululandia se han incorporado á los transvaalenses que cercan á Ladysmith.

—De Las Palmas (Gran Canarias) telegrafian diciendo que ha llegado á dicho puerto, procedente del Sur de Africa, el vapor inglés «Arun-delcastle», cuyo capitán impidió que los pasajeros saltasen á tierra, sin duda para que no diesen noticias de lo que allí ocurre.

El vapor conduce 1.000 pasajeros que huyen del Transvaal.

POSTRES VARIOS

A MI AMIGA

DOÑA FILOMENA REY

(DE NUESTRA COLABORACIÓN ESPECIAL)

Cual flor delicada

De esencia preciosa,

Tu tallo y frescura,

La muerte arrancó.

Y amor exhalando

Subiste al Empireo

Y Dios, tu alma pura

De Gloria inundó.

Teresa Pallarés Clariana.

Perolló Octubre 1899.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

Servicio especial del DIARIO DE TORTOSA

Espectación

Madrid 2.—11 mañana.

Existe mucha expectación en esta Corte, con motivo de la llegada de los presidentes de las sociedades económicas llegadas á Madrid para gestionar cerca del Gobierno, la solución del actual conflicto de Barcelona.—*Mencheta.*

Animada

Madrid 2.—11:30 mañana.

Créase que esta tarde habrá en el Congreso una sesión movida, discutiéndose la interpelación de los diputados catalanes señores Sol y Ortega y Sellarés.—*Mencheta.*

Actitud independiente

Madrid 2.—12 mañana.

El señor Durán y Bas no debe estar tan conforme con la política del Gobierno, como dijeron los ministeriales, cuando se ha negado á presidir en el Senado una comisión, cuyo

cargo le ofreció el Sr. Silvela.—*Mencheta.*

Consejo con la Reina

Madrid 2.—2 tarde.

Se ha celebrado hoy consejo presidido por la Reina.

El Sr. Silvela ha dado cuenta del curso de los debates parlamentarios.

Respecto á la actitud de las Cámaras de Comercio, dice que no puede tolerarse.

El Gobierno está dispuesto á sostener el principio de autoridad.

Después de aprobados los presupuestos reorganizará los servicios y cumplirá los compromisos con el país.

Ne se ha tomado acuerdo concreto respecto al manifiesto de las Cámaras de Comercio.

Lu firma no ha tenido interés.—*Mencheta.*

A los Herniados (Trencats)

Conviene no fiarse de anuncios de relumbrón, en los cuales se promete la curación de las hernias hasta en ancianos de 70 y 80 años, pues lo que con ellos se hace es una explotación inicua, ya que los desgraciados que tienen la fatalidad de caer en manos de uno de tantos curanderos de oficio, que pretenden curar lo que ni siquiera conocen, se convencen aunque tardamente, de su error, con solo consultar con los señores facultativos.

A evitar estos engaños tienden estas líneas, toda vez que por desgracia, existe aún parte de vulgo que se deja alucinar con el empleo de cuatro frases rimbombantes, lo cual sirve no poco á los intrusos en la curación de hernias, que á veces se dan títulos de inventor, que no prueban en parte alguna, por la razón sencilla de que nada han inventado, como no sea el vivir á costa de lo que produce el engaño.

A las madres

Antes de sacrificar á vuestros hijos con un vendaje sucio, é incómodo y peligroso, consultad con vuestro médico y con seguridad os dirá que para la curación de las hernias de vuestros pequeñuelos, el remedio más pronto, seguro y fácil, cómodo y económico, es el braguerito *cautchouch* con resorte.

TIRANTES OMOPLÁSTICOS para corregir la cargazón de espaldas.

FAJAS HIPOGÁSTRICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

José Pujol

Cirujano especialista en el tratamiento de las hernias, y con largos años de práctica en el establecimiento de D. José Clausolles, de Barcelona.

Establecimiento «La Cruz Roja»

Reus-Plaza de Prim.-Reus

NOTA.—A petición de varios médicos y gran número de mis clientes, visitaré esta ciudad el 21 de cada mes.

Fonda Barcelonesa

Imp. del DIARIO (Campomanes).—Tortosa.

